

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 174/Miércoles 7 de septiembre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Turquía actúa correctamente frente a Israel](#). (Rebelión).
- [Desesperación](#). (La Jornada).

DE CUBA

- [Vicepresidente de Irán inicia visita a Cuba](#) AFP/EFE.
- [Viceministro del MINREX critica en los NOAL intervención militar de países occidentales en Libia](#) ANSA.
- [Abogados defensores de los Cinco insisten en su inocencia](#) NOTIMEX.
- [Salvadoreños por libertad de antiterroristas cubanos](#) PL.
- ["Torturas y Base de Guantánamo: ¿el precio de la seguridad nacional de EE.UU.?"](#) DPA
- ["EE.UU.-Cuba: clímax del conflicto tras los atentados del 11-S"](#). ANSA
- [Expresan en Rusia consternación por deceso de Ministro de las FAR](#) PL.
- [FSM y PC de Grecia muestran pesar por fallecimiento de Casas Regueiro](#) PL.
- [Bolivia y Nicaragua manifestaron sus condolencias](#) PL.
- [Fustiga prensa cubana artículo de Wall Street Journal](#) XINHUA.
- [Integrante de grupúsculo entrega nuevo "documento" a la prensa extranjera](#) NOTIMEX.
- [Continúan los intentos por orquestar campaña mediática contra nuestro país](#) EFE.
- [Santiago de Cuba sede de congreso internacional del sector de la construcción](#) XINHUA.
- [Comercializarán en breve vacuna para combatir el cáncer pulmonar](#) ANSA.
- [Cuba entre los mejores países para cuidar a niños enfermos](#) AFP.
- [Dayron Robles quiere demostrar que es el campeón](#) AP.
- [Yargelis Savigne impedida por lesión de participar en los Juegos Panamericanos](#) REUTERS.
- [Preparadores argentinos en La Habana para apoyar el desarrollo del fútbol](#) AFP.

DEL MUNDO

- [EE.UU. conmemora los peores atentados de su historia](#) AFP.
- [David Petraeus asume jefatura de la CIA](#) AFP.
- ["Aun sin Saddam Hussein sigue reinando el miedo en Irak"](#). AP
- [Cancilleres de la ALBA analizarán situación en Libia](#) PL.
- [Propuesta de la Liga Árabe para resolver la crisis en Siria](#). ANSA
- [Partido gobernante de Yemen analiza hoja de ruta de la ONU](#) EFE.
- [Se generaliza el descontento en Túnez siete meses después de las manifestaciones populares](#) EFE.
- [Turquía advierte de más sanciones contra Israel](#) AP.
- [Guatemala se apresta a celebrar elecciones generales el próximo domingo](#) DPA.
- [España niega que estuviera cerca del rescate financiero](#) AP.
- [Barroso dice que la UE saldrá de la crisis más fuerte y apuesta por el euro](#) EFE.

REBELIÓN (Versión digital)

6 de septiembre de 2011

ESPAÑA

**TURQUÍA ACTÚA CORRECTAMENTE
FRENTE A ISRAEL**

Después del dudoso informe de investigación de la ONU que prácticamente exoneró a Israel por su ataque del 31 de mayo de 2010 contra el Mavi Marmara –un ataque en el que murieron 8 ciudadanos turcos y 1 turco-estadounidense– Turquía ha rebajado significativamente sus relaciones diplomáticas con Israel y ha suspendido toda cooperación militar. Ankara tiene pocas alternativas al respecto. El ataque israelí fue abyecto. Tuvo lugar en aguas internacionales contra un barco civil desarmado y se realizó en defensa de una política bárbara e ilegal de castigo colectivo contra un millón de palestinos embotellados en Gaza por un bloqueo israelí.

Por su parte, los israelíes afirman que asesinaron a los turcos del Mavi Marmara como autodefensa. Yuxtapongo intencionalmente las palabras autodefensa y asesinato, porque los pasajeros turcos se estaban defendiendo de un ataque violento cuando fueron eliminados a tiros por soldados israelíes que ahora describen sus acciones como autodefensa. Este escenario es una trágica parodia de unos cien años de acción sionista en Medio Oriente. Después de llegar a la región en el tren de equipaje de una potencia ocupante imperial (Gran Bretaña) y de establecerse exitosamente expulsando a la población nativa (un proceso que continúa), los israelíes definen todos los actos de resistencia a su agresión como ataques que requieren su autodefensa. La acción del Mavi Marmara se ajusta perfectamente a ese mundo sionista de lógica peculiar. En este sentido, ponen al mundo cabeza abajo.

El gobierno turco no está de acuerdo en ningún aspecto y exigió el mínimo de decencia de los israelíes – una disculpa y compensación-. Al hacerlo defiende una conducta civilizada. Los israelíes se niegan a pedir disculpas. Después de todo, una vez que has puesto el mundo cabeza abajo de la manera descrita anteriormente, cualquier admisión de que exista un poco de razonamiento defectuoso en tu visión amenaza con derrumbar tu universo como un castillo de naipes. Por lo tanto ¿qué puede hacer Ankara? Puede distanciarse y se ha distanciado de esos dementes y se niega a toda asociación militar. ¿Por qué ayudar con medios militares a los asesinos de tus propios ciudadanos?

Al hacer el anuncio, el ministro de Exteriores turco Ahmet Davutoglu señaló que al parecer los israelíes se “consideran por encima del derecho internacional y la conciencia humana”. En realidad, no es ni la mitad de eso. No solo desdeñan los israelíes el derecho internacional, sea en alta mar, en el mantenimiento del obscuro gueto de Gaza, o mediante sus imposiciones coloniales en Cisjordania, sino que además seducen asiduamente a otros para que apoyen su conducta en todas partes y en todos los sitios en los que tienen la influencia de un lobby. Dondequiera que van son las pobres víctimas que necesitan libertad de acción para protegerse. Son las víctimas que victimizan a otros en nombre de la autodefensa. Israel nos devuelve a todos a un estado bárbaro de la naturaleza.

Se puede ver esta perversa influencia en la forma en que se manipuló y distorsionó el informe de investigación de la ONU sobre el ataque al Mavi Marmara. Aunque la comisión estaba dirigida por Geoffrey Palmer, un abogado y político neozelandés con reputación de integridad y honestidad, estuvo limitado por tener que compartir la investigación con el ex presidente colombiano Álvaro Uribe –devoto seguidor de la línea israelí y aliado de Washington-. El secretario general de la ONU, Ban Ki Moon, quien actualmente está bajo ataque por la Oficina de Supervisión Interior de las Naciones Unidas por debilitar la integridad moral de la organización, también cedió ante una combinación de presión estadounidense e israelí. Como resultado, el panel se limitó a “estudiar informes de Israel y Turquía, soslayando así toda recolección independiente de evidencia y sin escuchar el testimonio de testigos presenciales.” Ban Ki-Moon insistió en que no se publicaría ningún informe a menos que Palmer y Uribe llegaran a un consenso. Eso garantizaba la equidad en la lógica perversa y asimétrica de Israel. Por lo tanto lo mejor que podía producir la investigación era un informe con sabor a Alicia en el País de las Maravillas: las tropas de ataque israelíes actuaron en autodefensa contra civiles aunque ellos (los israelíes) utilizaron fuerza excesiva que lindaba en la matanza y la violencia criminal. Supuestamente el proceso de investigación debía ser “transparente” para evitar este tipo de corrupción, pero Ban Ki-Moon se negó a permitir que así fuera.

Turquía, por cierto, rechazó el informe de la ONU. Ahora bien, se podría decir que todo esto es en vano. La influencia de Israel en las salas del poder tanto en EE.UU. como en Europa es demasiado grande como para que la posición de Turquía sea otra cosa que simbólica. Bueno, nunca se sabe. Los turcos tienen una cierta influencia. Israel sueña con el día en el que pueda asociarse oficialmente a la OTAN. Turquía es miembro de la OTAN. Por cierto, tiene la segunda fuerza militar por su tamaño en esa alianza y pronto albergará una extensión del sistema de alerta temprana de la organización. En las actuales circunstancias el

infierno se congelará antes que Israel llegue a ser miembro pleno de la OTAN. Por desgracia, dentro del mundo de la ilógica sionista, la posición de Turquía solo reforzará el sentido narcisista de victimización de Israel. Yasir Arafat dijo una vez que Israel actúa como un “gran bebé” homicida. Tenía mucha razón.

***Profesor Lawrence Davidson – Departamento de Historia – Universidad West Chester**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

6 de septiembre de 2011

MÉXICO

DESESPERACIÓN

Arturo Balderas Rodríguez

El presidente Barack Obama hablará el jueves próximo en una sesión conjunta del Congreso estadounidense sobre la forma en que piensa resolver el asfixiante problema de desempleo que sufre su país. Se espera que exponga su plan para abatir el desempleo, que por ahora ronda 10 por ciento. En un ambiente cada vez más polarizado tendrá que tomar partido, ya que su neutralidad sólo ha favorecido al status quo.

Se espera que su discurso refleje de una vez por todas a quién beneficiarán sus políticas económica y social. Por un lado, quienes votaron por él han visto con desmayo que la esperanza de cambio prometido se diluye con cada decisión que toma, cediendo a las presiones de sus opositores más conspicuos, encabezados por los fanáticos del Tea Party. Salud, impuestos y medio ambiente, entre otros temas, han sido sacrificados en aras de un consenso nunca logrado. Por otro lado, hay quienes esperan que la política de chantaje de los conservadores acabe con la ya escasa voluntad del Presidente para el cambio prometido. El anuncio de menores impuestos, mayor reducción de la intervención gubernamental en la economía y menos regulaciones para contener la voracidad empresarial serían algunas de las declaraciones que a este grupo le gustaría escuchar y coronar así la ofensiva conservadora anunciada el mismo día en que Obama tomó posesión como primer mandatario. Por último, hay quienes temen que, de acuerdo con su política de consenso, el Presidente se inclinará nuevamente por una solución intermedia. Ésta no dejaría conforme a nadie, ya que prolongaría el impasse en que el país ha entrado desde hace varios meses, cuyo efecto más aparente es el deterioro en el nivel de vida de la mayoría de la población, uno de cuyos aspectos es el alto nivel de desempleo.

Más de un economista de corte liberal ha reclamado al Presidente su falta de decisión para tomar medidas más drásticas para apuntalar la economía y evitar que entre en una nueva etapa recesiva. Mayores recursos destinados al sector de la construcción, especialmente el gasto en infraestructura, y mayores estímulos monetarios y fiscales a las clases medias y pobres forman parte de las propuestas de este grupo de especialistas.

Tal vez sea una de las últimas posibilidades que el Presidente tendrá para resarcir su deteriorada imagen dando la razón a quienes lo apoyaron en 2008 y terminando con las concesiones a las cada vez más draconianas medidas que sus opositores proponen para reducir el déficit, una de ellas el despido de decenas de miles de trabajadores federales.

Un trabajador público se arrojó desde la alcaldía de Costa Mesa, ciudad del sur del estado de California, cuando, al igual que la mitad de los trabajadores en el gobierno de esa ciudad, recibió la notificación de su despido, como parte de las medidas de austeridad impuestas por el gobierno local. Obama no debería ignorar que ello es sólo un ejemplo de la desesperación en que también viven otros millones de trabajadores.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 6 SET 2011 (AFP) - El vicepresidente iraní Mohammad-Reza Rahimi iniciará el miércoles una visita de dos días a Cuba para incrementar el comercio y los negocios, objetivo que lo llevará después a Ecuador, informaron este martes fuentes oficiales.

Rahimi iniciará sus actividades en La Habana con una ofrenda floral al Héroe Nacional José Martí, y se entrevistará con dirigentes locales, informó la cancillería cubana.

El jueves, el vicepresidente encabezará el XV Mecanismo Intergubernamental de Cooperación Económica y Científico Técnica, añadió.

Según la agencia oficial iraní IRNA, acompañan a Rahimi el ministro de Industria, Minas y Comercio, Mehdi Ghazanfar; el titular de Energía, Majid Namjoo y el de Economía, Shamseddin Hosseini.

"La expansión de las relaciones comerciales es el objetivo de mi visita a ese estado latinoamericano", dijo Rahimi citado por IRNA, al precisar que en Ecuador buscará incrementar la cooperación en "petróleo, gas e industria".

Ambos países son aliados políticos -sobre todo frente a Estados Unidos- y el pasado año acordaron negocios en biotecnología, agricultura, transporte y comercio, tras una visita a La Habana del vicescanciller iraní Seyed Amir Mansoor Berghei.

El comercio entre Cuba e Irán de 46,4 millones de dólares en 2008, cayó a 27 millones en 2009, la más reciente cifra oficial publicada.

En 2009 acordaron producir refrigeradores y otros electrodomésticos destinados al mercado cubano, así como exportar a la isla medios ferroviarios y productos sintéticos, para lo cual Irán aumentó un crédito de 272 millones de dólares a 680 millones.

Cuba defiende el derecho de Irán a desarrollar la energía nuclear con fines pacíficos, y Teherán condena el embargo estadounidense a La Habana desde 1962.

LA HABANA, 6 SEP (EFE).- El vicepresidente primero de Irán, Mohamed Reza Rahimi, llegará hoy a Cuba para realizar una visita oficial, durante la cual se reunirá con autoridades de la isla y participará en una nueva ronda de la comisión intergubernamental.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba informó hoy que Rahimi, quien arribará en horas de la noche, tiene previsto sostener conversaciones oficiales con el primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura.

Para el miércoles la agenda del vicepresidente iraní incluye una visita al Memorial José Martí, ubicado en la Plaza de la Revolución de La Habana, donde también colocará una ofrenda floral ante el monumento del independentista cubano.

El jueves Rahimi participará en la clausura de la XV sesión de la Comisión Intergubernamental de Cooperación Económica y Científico Técnica entre Cuba e Irán.

El programa distribuido por el ministerio agrega que Rahimi visitará "lugares de interés científico", sin precisar cuándo concluirá su estancia en la isla.

El viaje de Rahimi tiene lugar tras la visita realizada a La Habana en mayo pasado por el viceministro de Relaciones Exteriores de Irán, Behrooz Kamalvandi, quien repasó los vínculos bilaterales con el vicepresidente cubano Esteban Lazo.

Además, en abril visitó la isla el portavoz de la cancillería iraní, Ramin Mehmanparast Nodehi.

BELGRADO, 6 (ANSA) - Los gobiernos de Cuba e Irán criticaron hoy la intervención militar de países occidentales en Libia y advirtieron sobre la "manipulación" que afronta Naciones Unidas, mientras reclamaron evitar que un escenario similar se produzca en Siria.

El vicescanciller cubano, Abelardo Moreno Fernández, dijo en el marco de las celebraciones por el 50 aniversario de la fundación del Movimiento de los Países No Alineados que los objetivos declarados para la intervención, como la protección de civiles, son sólo "pretextos".

"Nos dicen que son guerras preventivas, nos dicen que son protegidos civiles", pero son sólo "pretextos" de quienes buscan "poner en discusión la soberanía de otros países" para apoderarse de sus "riquezas y recursos naturales", manifestó.

El jefe de la delegación iraní, Mohammad Mehdi Ajondzadeh, denunció "las intervenciones y la política arrogante de ciertos países".

Esas acciones, dijo, provocaron "guerras prolongadas y cruentas en Medio Oriente y África del Norte", mientras son usados los medios masivos de comunicación para "distorsionar la verdad e influenciar a la opinión pública, violando los principios de la libertad y los derechos humanos".

LA HABANA, 6 SEP (NOTIMEX).- Los abogados defensores de los cinco agentes cubanos presos en Estados Unidos acusados de espionaje opinaron hoy que existe "un nivel de evidencia que no puede ser ignorado" sobre la alegada inocencia de los prisioneros.

"Hemos llegado ahora a un momento donde la evidencia es abrumadora y demuestra el ambiente real e intencionalmente hostil en que se llevó a cabo el juicio a los patriotas cubanos", afirmó Richard Klugh, miembro del equipo de defensa de los cinco cubanos.

El jurista, en entrevista para Radio Habana Cuba, presentó una actualización de la situación de Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y René González, los cinco cubanos próximos a cumplir 13 años de prisión en Estados Unidos.

Autoridades de Cuba nunca negaron que los cinco, a quienes considera "héroes" y luchadores antiterroristas, fueran agentes, pero argumentaron que su trabajo era investigar ataques violentos contra la isla y no afectar la seguridad nacional de Estados Unidos.

En sus declaraciones, reproducidas por el sitio digital Cubadebate, Klugh dijo que Gerardo Hernández presentó su solicitud de Hábeas Corpus en marzo pasado sobre la base de nueva evidencia y recibió la réplica del gobierno el 25 de abril oponiéndose a su solicitud.

Los defensores opinaron que los argumentos alegados sobre Hernández, establecen su inocencia, y estiman que demuestran la "injusticia" de las condenas de los cinco, como se les conoce a nivel internacional.

Consideraron que "ha llegado a un punto donde existe un nivel convincente de evidencia que no puede ser ignorado. Simplemente no puede ser ignorado".

Dijo que el equipo legal de Gerardo Hernández presentó una exhaustiva réplica así como memorandos y testimonios adicionales en respuesta a la oposición del gobierno de Estados Unidos a su petición de Hábeas Corpus.

Según la nota de Cubadebate, la defensa estimó que ha respondido a todos los argumentos hechos por el gobierno, además de presentar un affidavit (declaración jurada) de Hernández y uno adicional de su anterior abogado, Paul McKenna.

Respecto a Antonio Guerrero, expuso que él también presentó su réplica a la respuesta del gobierno estadounidense.

En ese alegato se enfoca, como lo hizo Hernández, en el supuesto uso de empleados pagados de Radio y TV Martí para publicar artículos perjudiciales a los Cinco durante el juicio celebrado en Miami en 2001.

La réplica de Guerrero también tiene affidavits que indican cómo la evidencia ha aparecido gradualmente, hasta el punto de demostrar cómo el gobierno estadounidense a través de la prensa "trató de perjudicar a los Cinco durante el juicio", dijo Klugh.

Según el jurista, los documentos presentados para Hernández y Guerrero se aplican también para René González, otro de los Cinco.

Sin embargo, adelantó que a Ramón Labañino y Fernando González, el resto de los prisioneros en esta causa, no les ha llegado el momento de solicitar su Hábeas Corpus.

Ellos presentarán sus mociones en fecha próxima, y en ellas se plantearán algunos de estos mismos puntos en apoyo a sus solicitudes, apuntó Klugh.

SAN SALVADOR, 6 SEP (PL) Los salvadoreños redoblaron esfuerzos en la lucha mundial por la liberación de cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos, durante la jornada por su excarcelación celebrada hoy.

Las actividades se extenderán hasta el próximo día 12, fecha en que cumplen 13 años de encarcelamiento René González, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González.

El Centro Cultural Nuestra América acogió una conferencia de prensa conjunta de la Coordinadora de Solidaridad con Cuba y del Comité Parlamentario por la Liberación de los Cinco, como son conocidos internacionalmente en las campañas por su liberación.

En la actividad, la especialista en derechos humanos y diputada por el Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) de El Salvador Margarita Velado convocó a reforzar los esfuerzos nacionales por hacer justicia a los cinco cubanos.

Evocó que ellos, considerados héroes por la Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento) de Cuba, están encarcelados desde 1998 por alertar a su país sobre planes terroristas fraguados desde el sur de la Florida.

Magda Arias, segunda secretaria de la Embajada de Cuba en El Salvador, hizo una exposición pormenorizada de la situación legal del caso.

Entre otras cuestiones relató las dificultades con el hábeas corpus, presentado por la defensa a favor de Gerardo Hernández, al que se han negado a responder la justicia y el gobierno estadounidenses.

La diplomática insistió en la importancia de redoblar la batalla política y de opinión pública internacional frente a lo que calificó de veleidades del sistema de justicia norteamericano.

También resaltó el papel que puede desempeñar la comunidad de más de tres millones de salvadoreños residentes en el país norteamericano.

Como parte de la jornada quedó abierta una exposición sobre las razones que llevaron a Gerardo, Fernando, Antonio, Ramón y René a infiltrarse entre las agrupaciones terroristas de la Florida, para impedir la consumación de crímenes.

Entre los testimonios exhibidos destacan aquellos que vinculan al terrorista internacional Luis Posada Carriles con una red de mercenarios salvadoreños que en la década del 90 del pasado siglo detonaron bombas en instalaciones turísticas cubanas.

En la conferencia se anunció la salida de decenas de cartas, correos electrónicos y mensajes de Twitter y Facebook hacia destinatarios en el país norteamericano, con el ánimo de persuadir al presidente Barack Obama para que haga uso de sus prerrogativas presidenciales y los ponga en libertad, pues son inocentes de los cargos por los que se les sancionó.

A la apertura de la jornada asistieron numerosos integrantes de organizaciones civiles salvadoreñas, así como una representación de los colaboradores de la isla y de cubanos residentes en El Salvador.

WASHINGTON, 6 SEP (DPA) - "¡Por fin! Es un gran día para el Estado de derecho", celebraron activistas de derechos humanos y liberales. Era el 20 de enero de 2009 y habían pasado 2.569 días desde la instalación del centro de detención estadounidense en Guantánamo, en el este de Cuba.

Barack Obama acababa de asumir la presidencia de Estados Unidos y una de sus primeras medidas fue ordenar el cierre, a más tardar en un año, del campo de detención para sospechosos de terrorismo en la base naval de Guantánamo, una medida que lo diferenció claramente de su antecesor George W. Bush.

"Estados Unidos asume nuevamente la conducción, no sólo con las palabras, sino con el ejemplo", señaló entonces satisfecho el demócrata John Kerry. ¿Se había apresurado?

A poco más de dos años y medio del ingreso de Obama a la Casa Blanca y a diez años de los atentados terroristas del 11 de septiembre de 2001, ya es marcada la decepción en aquellos que esperaban un cambio radical en la política de derechos humanos y en las prácticas de la lucha antiterrorista de la era Bush.

"Los estadounidenses siguen permitiendo que el miedo al terrorismo domine nuestro rumbo político y jurídico", afirma Ben Wizner, de la Unión Estadounidense por las Libertades Civiles (ACLU), la mayor organización defensora de los derechos individuales y las libertades de Estados Unidos.

Para Wizner, el peligro es que Estados Unidos se transforme en un "Estado de seguridad, en un país en permanente estado de excepción, en el que los derechos individuales deben subordinarse a las exigencias permanentes de la seguridad nacional".

Después del 11 de septiembre de 2001, el gobierno de Bush no se anduvo con contemplaciones. Algunos hechos se conocieron recién años después. Tras los atentados fueron detenidas unas 800 personas bajo sospecha de terrorismo, casi todas musulmanes. Muchos permanecieron varias semanas bajo arresto, pero según se supo después, ninguno era terrorista.

Bush también dio luz verde a las escuchas ilegales. Cientos, posiblemente miles de norteamericanos fueron víctimas de esta práctica ilegal. Mientras, la Agencia Central de Inteligencia (CIA) trasladaba a unos 3.000 sospechosos de terrorismo a sus centros clandestinos de detención ("black sites"), que tiene en todo el mundo. Según un informe de la Unión Europea (UE) de 2007, la CIA operó 1.245 vuelos a través del territorio europeo.

Los detenidos fueron sometidos a "interrogatorios durísimos", que según las leyes internacionales corresponden a métodos de tortura, como por ejemplo el "submarino". En el caso de paquistaní Jalid Sheij Mohamed, miembro de la organización Al Qaeda y uno de los presuntos responsables de los ataques del 11 de septiembre, la práctica del ahogo simulado se realizó 183 veces en un mes.

Obama prohibió este método y la tortura en general. La experta en terrorismo para la organización de defensa de los derechos humanos Human Rights Watch (HRW), Andrea Prasow, considera que esta

medida y el cierre de las cárceles de la CIA significan "un gran avance". Sin embargo reclama que Obama no fue consecuente en otros puntos. "Estamos muy decepcionados", afirma.

La lista de quejas es extensa. A largo plazo, Guantánamo permanecerá abierta. Los terroristas sospechosos son interrogados allí por tribunales especiales y no procesados ante tribunales ordinarios en Estados Unidos. Algunos seguirán detenidos en la base de por vida sin ser sometidos a un proceso.

Meses atrás, el Congreso estadounidense aprobó hasta junio de 2015 la prórroga de la "Patriot Act", una ley antiterrorista puesta en práctica en el gobierno Bush tras el 11-S, con el objetivo de ampliar la capacidad de control del Estado para el combate del terrorismo.

De acuerdo con los medios, también al FBI (Buró Federal de Investigaciones) se le otorgará en breve una ampliación de sus poderes y márgenes de actuación.

Lo que reclaman y reprochan a Obama los activistas de derechos humanos es que el presidente estadounidense se niega decididamente a procesar a los funcionarios que durante el gobierno de George W. Bush aprobaron los métodos de tortura, tales como el "submarino".

"Él considera las torturas como una elección política desacertada y no como un delito", alega críticamente Human Rights Watch. De esta manera, futuros gobiernos podrán volver a utilizar estas prácticas, agregan.

En mayo, Dick Cheney ya se había manifestado a favor de esa posibilidad. "Funcionó. Aportó datos secretos de relevancia vital", indicó el ex vicepresidente de Bush.

Sin embargo para el experto en seguridad Wizner, se trata de una estrategia de círculos políticos que "conscientemente utiliza el miedo al terrorismo para sacar provecho para sus fines políticos".

Obama no forma parte de ese círculo, pero tampoco luchó lo suficiente para defender su posición. "Él aceptó el miedo y capituló", afirma Wizner.

----- **POR FRANCISCO FORTEZA**

LA HABANA, 6 (ANSA) - Tras los ataques terroristas del 11 de septiembre de 2001 en Estados Unidos, el entonces presidente de Cuba, Fidel Castro, ofreció ayuda de inmediato a Washington, pero el gesto no evitó que el conflicto bilateral de medio siglo se endureciera.

Tras los ataques en Nueva York y Washington, Cuba ofreció de inmediato sus aeropuertos para que aviones comerciales estadounidenses en vuelo aterrizaran a partir de las medidas de emergencia tomadas en el país vecino. También ofreció donaciones de sangre.

Once días después, Fidel Castro, en un discurso en La Habana, rechazó los ataques terroristas del 11 9 y subrayó que Cuba "jamás" iba a ser "utilizada" para alguna acción terrorista contra Estados Unidos.

Algunos conceptos del entonces titular de la Casa Blanca, George W. Bush (2001-2009), derivados del trágico día, resonaron como tambores de guerra en los oídos cubanos.

"Debemos descubrir células terroristas en 60 países o más... Junto a nuestros amigos y aliados debemos oponernos a la proliferación y afrontar a los regímenes que patrocinan el terrorismo, según requiera cada caso", dijo el presidente estadounidense en 2002 en la academia militar de West Point.

"Nuestra seguridad requerirá que transformemos a la fuerza militar...una fuerza que debe estar lista para atacar inmediatamente en cualquier oscuro rincón del mundo", expuso Bush.

La respuesta pública de Castro fue: "los miserables insectos que habitan en 60 o más naciones del mundo, seleccionadas por él (Bush), sus íntimos colaboradores, y en el caso de Cuba por sus amigos de Miami, no importan para nada".

"Constituyen los oscuros rincones del mundo", que pueden ser objeto de sus "sorpresivos y preventivos" ataques, destacó.

Aún antes de la tragedia del 11 9, e incluso antes de ser presidente, el republicano Bush prometió públicamente que su política hacia Cuba sería "dura".

Siguiendo pasos sin relación con esas acciones terroristas, Bush canceló medidas aplicadas por el ex presidente demócrata Bill Clinton (1993-2001) para mejorar el movimiento entre ambos países. Aplicó más restricciones sobre los viajes de cubanos residentes en Estados Unidos a su país de origen y en el envío de remesas a sus familiares.

Las tradicionales tensiones llegaron a un nivel tal que peligraron los acuerdos en la década del '70 del gobierno del demócrata James Carter (1977-81) con La Habana, que fundaron oficinas de intereses respectivas en Washington y La Habana.

Pero los análisis coinciden en que tales tensiones habrían ocurrido sin los sucesos del 11 9, debido al grave antagonismo ideológico entre los gobiernos de entonces en Washington y La Habana.

El actual presidente estadounidense, Barack Obama, levantó hasta ahora parcialmente algunas restricciones sobre Cuba que aplicó Bush, en especial sobre los viajes de cubano-estadounidenses.

MOSCÚ, 6 SEP (PL) La embajada cubana abrió hoy el libro de condolencias por la muerte del ministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR), general de cuerpo de ejército Julio Casas Regueiro, con la firma de trabajadores de la misión.

Nos sumamos al tributo rendido por nuestro pueblo a una persona que por más de 50 años ha estado vinculado al desarrollo del país y en especial de las FAR, declaró el embajador de la isla en Rusia, Juan Valdés Figueroa, al inaugurar la ceremonia de condolencias.

El general de cuerpo de ejército ha sido un defensor de la Revolución cubana y es conocido por su modestia e integridad, señaló el diplomático.

Los trabajadores de la misión cubana dan inicio a la firma del libro de condolencias y muchos amigos de este país se unirán esta jornada a las expresiones de dolor del pueblo cubano, apuntó.

Muchos de ellos llamaron o transmitieron directamente su pésame, añadió.

El colectivo de trabajadores rinde un sentido homenaje al insigne revolucionario de la dirección del partido y ministro de las FAR en un país como Rusia, tan estrechamente vinculado a la historia y la revolución cubana, reza el texto firmado por los trabajadores.

Nuestras condolencias para seres queridos, familiares y compañeros de armas y nos sumamos al pueblo cubano en este minuto de dolor, destaca el documento rubricado en la misión de la isla.

El también vicepresidente del Consejo de Estado y miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba falleció el pasado sábado.

ATENAS, 6 SEP (PL) La Federación Sindical Mundial (FSM) y el Partido Comunista de Grecia (KKE) expresaron hoy un sincero pesar por la muerte del ministro cubano de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, Julio Casas Regueiro.

De inolvidable camarada calificó la FSM al también general de Cuerpo de Ejército y miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, quien falleció el pasado sábado a causa de un paro cardio-respiratorio.

Estamos convencidos de que su vida, su acción, sus características comunistas supondrán un ejemplo prometedor para la nueva generación en la lucha por el socialismo, subraya el mensaje trasladado al gobierno cubano por la organización que representa a afiliados de 110 países.

También el Frente Militante de todos los Trabajadores de Grecia (PAME), afiliado a la FSM, se sumó a los mensajes de condolencias por el deceso de Casas Regueiro, Héroe de la República de Cuba, distinguido con la Orden Playa Girón y con el título póstumo de Héroe del Trabajo.

El Partido Comunista de Grecia (PKKE) destacó, por su parte, la figura del extinto ministro y vicepresidente del Consejo de Estado, "perteneciente a una generación de combatientes que luchó desinteresadamente por el derrocamiento de la dictadura de Batista, por la victoria de la Revolución y por la derrota de la agresión en Playa Girón, en 1961".

Los comunistas griegos expresamos nuestro pésame más sincero y rogamos se transmitan a sus familiares y al pueblo cubano nuestra solidaridad y la reafirmación de que el KKE se mantiene firme junto a Cuba y a su Revolución, agrega la nota.

LA PAZ, 6 SEP (PL) La ministra de Defensa de Bolivia, María Cecilia Chacón, manifestó hoy su profundo pesar por el fallecimiento el pasado sábado del general de cuerpo de ejército, Julio Casas Regueiro.

Al suscribir el libro de condolencias habilitado en la embajada de Cuba en La Paz, Chacón señaló que el ejemplo y compromiso del titular de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, trasciende en la historia y será inspiración de las nuevas generaciones de revolucionarios de la Patria Grande.

El libro ha sido firmado por representantes del Ejecutivo boliviano, las organizaciones sociales y los movimientos de solidaridad con Cuba.

También acudieron a la sede diplomática integrantes de las brigadas de cooperantes internacionalistas cubanos de la salud, la educación y los trabajadores sociales.

Este homenaje de tres días comenzó ayer, cuando los integrantes de la misión estatal de Cuba en Bolivia firmaron el citado libro.

Nacido el 16 de febrero de 1936, Casas Regueiro falleció el pasado sábado de un paro cardiorespiratorio. Era miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba y vicepresidente del Consejo de Estado.

En su honor, el Consejo de Estado de Cuba decretó duelo oficial hasta mañana.

MANAGUA, 6 SEP (PL) El Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) y el gobierno de Nicaragua manifestaron hoy sus condolencias por el fallecimiento del general de Cuerpo de Ejército y ministro de las Fuerzas Armadas cubanas, Julio Casas Regueiro.

El mensaje fue transmitido por el Comandante de la Revolución Tomás Borge, quien acudió a la sede de la misión diplomática de la isla para dejar por escrito nuestra ilimitada solidaridad con el pueblo, el Partido y el Gobierno de Cuba por tan irreparable pérdida.

Vine a pedido del secretario general del FSLN, el presidente Daniel Ortega, a expresar nuestros sentimientos, dijo Borges al embajador cubano, Enrique Martínez Borbonet, antes de proceder a firmar el documento de condolencias.

Conocí a Julio Casas hace años, cuando entonces era la mano derecha de Raúl (Raúl Castro) en las cuestiones de la defensa militar de Cuba, y puedo decir que era un hombre sencillo, modesto, trabajador incansable, enemigo de los reflectores; es decir, de andar saliendo en periódicos y noticias de televisión, comentó Borges a Prensa Latina.

Nada de publicidad para sus constantes esfuerzos y contribuciones a la defensa y el bienestar económico de los cubanos; así era él, tenía pasión por el trabajo con entera disciplina y lealtad a su patria, resumió el legendario combatiente sandinista.

Desde ayer la embajada de Cuba en esta capital abrió el libro de condolencias, numerosas personas han acudido al homenaje póstumo, entre ellos el Comandante de la Revolución y asesor presidencial Bayardo Arce, el secretario de Relaciones Internacionales del FSLN, Jacinto Suárez, y la embajadora de Venezuela, María Alejandra Ávila.

Similar gesto tuvieron otros dirigentes del gobernante FSLN, diputados de las distintas fuerzas políticas representadas en la Asamblea Nacional, legisladores nicaragüenses en el Parlamento Centroamericano e integrantes de grupos de solidaridad con Cuba.

Hasta mañana miércoles continuará abierto el libro de condolencias, donde pueden leerse sentidas palabras de reconocimiento al destacado jefe militar, quien era integrante del Buró Político del Partido y vicepresidente del Consejo de Estado de su país.

Nacido el 26 de febrero de 1936 en la oriental localidad de Mayarí Arriba, Casas Regueiro falleció el pasado 3 de septiembre en La Habana, a consecuencia de un paro cardiorespiratorio.

Al morir contaba con el título honorífico de Héroe de la República de Cuba y la orden Playa de Girón.

El Consejo de Estado le otorgó, con carácter póstumo, el título honorífico de Héroe del Trabajo de la República de Cuba.

LA HABANA, 6 SEP (XINHUA) -- El periódico "Granma" afirmó hoy que el diario estadounidense Wall Street Journal (WSJ) miente sobre la realidad cubana y aseguró que la isla "jamás" aceptará el regreso al capitalismo.

"Los cambios que están teniendo lugar en Cuba al calor de las reformas promovidas por el Partido Comunista y el gobierno de la Isla son objeto de constantes anatemas por parte de la prensa corporativa estadounidense, en cuya vanguardia milita el vocero principal del gobierno invisible de la superpotencia, el Wall Street Journal", denunció.

Agregó que mientras otros medios de Occidente mantienen sus ataques contra la Revolución cubana argumentando que el proceso de actualización del socialismo que ahora tiene lugar conduce al capitalismo, el WSJ asegura que eso es lo que Cuba quiere hacer ver.

El órgano oficial del Partido Comunista de Cuba se refiere a un comentario de la columnista Mary Anastasia O'Grady, publicado el pasado 15 de agosto con el título "¿Cuba se está volviendo capitalista?" (¿Is Cuba Going Capitalist?).

O'Grady --señaló "Granma"-- asegura que "esta no es la primera vez que senos dice que la economía comunista, paralizada desde 1959, está en vísperas de revertir su rumbo", pero "la idea de que esto es capitalismo sería graciosa si no fuera tan triste".

"Como si alguien en Cuba hubiera abogado alguna vez por un regreso a aquel pasado ignominioso", añadió el rotativo cubano.

Acotó que la articulista del WSJ "jamás podrá comprender, y mucho menos explicar", cómo es que en Cuba se puede hacer el reordenamiento de la fuerza laboral sin recurrir a "terapias de choque" o a paquetes de medidas que descarguen la crisis sobre la mayoría de bajos ingresos.

Tras subrayar que "Cuba conoció el capitalismo, lo sufrió y se rebeló contra ese injusto sistema sociopolítico", Granma enfatizó que "los cubanos están a favor de los cambios que sean necesarios en sus proyectos y los emprenden sin miedo. Pero el regreso al pasado capitalista no lo aceptarían, ¡jamás!".

El gobierno cubano desarrolla un programa de cambios económicos, conocido como "actualización" del modelo socialista, que incluye la ampliación de la iniciativa privada, reducción de empleos en el sector estatal y reducción de subsidios, entre otras medidas.

LA HABANA, 6 SEP (NOTIMEX).- La Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) denunció hoy que la "violencia policial" contra disidentes aumentó en agosto pasado y que en el mismo periodo fueron detenidas al menos dos mil 221 personas.

La ilegal pero tolerada CCDHRN destacó este martes en un comunicado enviado a medios de prensa que la cifra de "detenciones arbitrarias" de corta duración arroja un promedio de 278 mensuales.

Apuntó que en agosto de 2011 "documentamos al menos 243 detenciones de corta duración (algunas por más de una semana) y nueve actos de repudio organizados" por la policía política secreta.

Según el texto, firmado por el portavoz Elizardo Sánchez, los arrestos por motivos políticos tuvieron como víctimas principales a mujeres, en una alusión a las llamadas "Damas de Blanco".

"La CCDHRN no tiene ninguna duda en cuanto a que la orden de reprimir con brutalidad fue dictada o aprobada desde el más alto nivel" del gobierno, expresó.

El gobierno acusa a los opositores de ser "mercenarios" al servicio de Estados Unidos, y ha advertido que las plazas y calles de Cuba "son de los revolucionarios".

Sin embargo, el lunes la Iglesia católica indicó en un comunicado que las autoridades desmintieron que hayan ordenado actos de hostigamiento contra las Damas de Blanco -esposas de expresos políticos- y otros disidentes.

Según la CCDHRN, bajo el mandato de cinco años del presidente Raúl Castro ha empeorado la situación de todos los derechos civiles y políticos en Cuba, "tendencia que, al parecer, habrá de persistir, a corto o mediano plazos".

Durante agosto de 2011, al igual que en los tres meses anteriores, no fue liberado ningún prisionero o sancionado por los llamados 'delitos contra el Estado', anotó el texto opositor.

Tras la excarcelación y viaje a España de 115 prisioneros, entre junio de 2010 y abril de 2011, "todavía quedan por lo menos 67 cubanos sujetos a condenas por motivaciones políticas, de ellos 17 bajo licencia extrapenal", sostuvo.

MIAMI (EEUU), 6 SEP (EFE).- Un grupo del exilio cubano en EE.UU. solicitó hoy a las cien mujeres más poderosas del mundo que se solidaricen con las disidentes cubanas que, según esa agrupación, están siendo "brutalmente reprimidas" por el régimen castrista.

Esa petición se hizo a través de una carta firmada por la presidenta de la agrupación Madres y Mujeres Anti-Represión por Cuba (M.A.R.), Sylvia Iriondo, y enviada a las cien mujeres que la revista Forbes considera que tienen mayor poder de influencia en todo el mundo, para pedirles "cualquier declaración de solidaridad que pueda pronunciar a favor de estas valientes mujeres cubanas".

En la misiva se alude a la "brutal represión que el régimen totalitario de los dictadores Fidel y Raúl Castro está imponiendo en contra de las mujeres que integran el movimiento de resistencia cívica en Cuba, entre ellas las Damas de Blanco (Premio Sajarov del 2005)".

Las Damas de Blanco, precisa, con "mucho sacrificio y coraje se manifiestan pacíficamente a favor de la liberación de todos los prisioneros políticos cubanos y por los derechos y libertades fundamentales de nuestro pueblo".

Entre las cien mujeres más poderosas del mundo se encuentran la primera dama estadounidense, Michelle Obama; la secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, y las presidentas de Brasil, Dilma Rousseff; Argentina, Cristina Fernández, y Costa Rica, Laura Chinchilla.

La misiva también se ha enviado a la presidenta del Partido del Congreso de la India, Sonia Gandhi; la canciller de Alemania, Ángela Merkel, y la titular del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde.

La carta se da a conocer el mismo día en que la ilegal pero tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) denunció en Cuba que la isla caribeña vivió el mes pasado la mayor represión de los últimos años.

En ese mes, afirmó, "el nivel de violencia policial contra pacíficos disidentes fue el más alto en los últimos años, teniendo como víctimas principales a mujeres que tratan de defender los derechos de asociación, reunión y manifestación pacíficas".

LA HABANA, 6 SEP (XINHUA) -- Profesionales del sector de la construcción de nueve países participarán este mes en un congreso en la oriental ciudad de Santiago de Cuba, bajo los auspicios de la Unión Nacional de Arquitectos e Ingenieros de la Construcción (UNAICC).

El evento se desarrollará del 21 al 24 próximos en esa urbe situada a unos 860 kilómetros al Este de La Habana, informó hoy el vicepresidente de la UNAICC, César Garrido.

Apuntó que la agenda científica incluirá temas como el adiestramiento laboral, la superación técnico-profesional y la pertenencia gremial, con énfasis en los jóvenes vinculados a obras en ejecución.

En la organización del cónclave colaboran el Programa de Desarrollo Humano Local y la Organización Panamericana de la Salud, así como la Federación Panamericana de Arquitectos y la Unión Panamericana de Ingenieros.

Garrido indicó que la UNAICC elabora en la actualidad programas de superación e intercambio internacional, acerca de sismología, mantenimiento, ingenierías hidráulica y de montañas, intervenciones urbanas, ferrocemento, capital humano, viviendas y urbanismo.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 6 (ANSA)- Una vacuna terapéutica cubana contra el cáncer del pulmón se comercializará en breve en Cuba, donde científicos investigan la posibilidad de su aplicación contra otras enfermedades oncológicas.

El producto llamado Cimavax-EGF, fue desarrollado en un lapso de casi 15 años por el Centro de Inmunología Molecular de La Habana. De acuerdo con sus creadores no puede prevenir la enfermedad, pero mejora considerablemente el estado de los pacientes graves.

La comercialización en Cuba del medicamento parece un paso que anticipa exportaciones, si se tiene en cuenta que el cáncer de pulmón afecta a unas cinco millones de personas en el mundo. Un millón de ellas fallecen anualmente.

La investigadora Gisela González, que encabeza el proyecto, dijo a la prensa local que la vacuna "ofrece la posibilidad de convertir el cáncer avanzado en una enfermedad crónica controlable, en tanto genera anticuerpos contra las proteínas desencadenadoras del descontrol en los procesos de proliferación celular".

En enero último la Cimavax-EGF fue registrada en Cuba, y comenzaron estudios para determinar si tendría efectos positivos sobre tumores en la próstata, el útero y la mama.

La vacuna se administra sobre enfermos en fase terminal que ya no tienen otra alternativa. El elemento básico del producto es una proteína humana relacionada con la proliferación celular.

Hace 8 meses la vacuna ya estaba registrada en Perú y en trámites para ello en Colombia, Brasil, Paraguay, Ecuador y Argentina.

Cuba trabaja en proyectos de vacunas terapéuticas contra el cáncer desde 1990. Un momento especial para el proyecto de vacuna contra el cáncer pulmonar fue el 15 de julio de 2004, cuando la firma estadounidense CancerVax Corporation, de California, y Cuba firmaron un acuerdo sobre esta.

En una ceremonia a la que asistió en La Habana el entonces presidente cubano, Fidel Castro, máximo impulsor de la industria biomédica en Cuba, se firmó un tratado de transferencia de tecnologías biotecnológicas para la producción cooperada de vacunas contra el cáncer.

Este fue el primer convenio en más de 40 años entre los dos países en el campo médico. Washington aplica ya por medio siglo un embargo a Cuba, descrito por los cubanos como un bloqueo económico.

El doctor Donald Morton, director y cirujano jefe del Instituto de Cáncer John Wayne, de Los Ángeles, calificó a las vacunas cubanas contra el cáncer, diseñadas para estimular el sistema inmunológico, de "descubrimiento único y sin precedentes", según lo citó en aquel momento el diario oficial Granma.

No obstante los avances, los científicos cubanos se cuidan de difundir falsas esperanzas sobre curas del cáncer.

Este ha sido el caso del Vidatox, un producto contra el cáncer derivado de una toxina de escorpión, que levantó expectativas en los últimos años especialmente entre europeos, que viajaron a La Habana de manera intempestiva para obtenerlo.

Pruebas con Vidatox sobre 10.000 pacientes con cáncer, "mejoraron la calidad de vida" y "desaceleraron el crecimiento del tumor", pero sin curas, aclaró Labiofam.

DAKAR, 6 SET 2011 (AFP)- Los niños enfermos corren menor riesgo de morir en Suiza, según una clasificación divulgada el martes por la organización de derechos del niño Save The Children, que coloca a Chad en última posición y a Cuba en un excelente octavo puesto, entre 161 naciones.

El análisis se basa en tres indicadores: la proporción de médicos, enfermeros, comadronas y otros trabajadores de Salud por cada 1.000 habitantes, la proporción de niños vacunados contra la difteria, el tétano y la tos ferina, y la proporción de mujeres que dan a luz en presencia de una comadrona.

Suiza ocupa el primer lugar según esos criterios, seguida de Finlandia, Irlanda y Noruega. Cuba ocupa el octavo lugar -- primera nación latinoamericana en esta clasificación --, por delante, por ejemplo, de Alemania (10ª), Rusia (11), Francia (12), Reino Unido (14) o Estados Unidos (15).

Uruguay ocupa el puesto 31, inmediatamente por delante de España, y Brasil el 35. México (65), Chile (80), Colombia (85), Panamá (88), El Salvador (89), Costa Rica (90), Venezuela (93), Ecuador (95), Perú (99) y Bolivia (107) son los otros países latinoamericanos considerados en la clasificación.

Los cinco últimos de la lista son Nigeria, Etiopía, Laos, Somalia y Chad. Entre los 20 últimos clasificados hay 13 países africanos.

"Este análisis muestra que los niños de estos países" africanos, que carecen de trabajadores del ramo de la Salud "están cinco veces más expuestos a morir que los de los países que se hallan en lo alto de la clasificación", indica la ONG Save The Children.

En términos globales, Save The Children "insiste en la penuria de más de 3,5 millones de médicos, enfermeras comadronas y agentes de salud comunitarios en todo el mundo", según un comunicado de esta ONG.

"Sin agentes de salud, no se puede administrar ninguna vacuna, ni recetar ningún medicamento, y las mujeres no pueden recibir ayuda durante su parto. Enfermedades como la neumonía y la diarrea, que son fáciles de curar, se convierten en mortales", añade Save The Children.

La ONG exhorta asimismo a los países ricos a "aumentar su financiación en favor de la salud", y subraya que "en el plano mundial, faltan dos terceras partes de los medios necesarios para alcanzar el acceso universal a los cuidados de salud para todas las madres y los niños".

"Por el momento, la supervivencia de un niño depende del lugar en el mundo donde nace. Ninguna madre debería ver, impotente, que su hijo crezca enfermo o muera ante sus ojos, simplemente porque no hay nadie formado para ayudar", estima en el comunicado Aboubacry Tall, director regional de Save The Children-UK para el centro y el oeste de África.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ Dayron Robles quiere demostrar que es el verdadero campeón de los 110 metros con vallas y para eso le viene como anillo al dedo la carrera del jueves en Zurich, la primera después de ser descalificado tras ganar la final de esa prueba en el Mundial de atletismo.

"Demostrar quien es el campeón es mi objetivo, aunque ya lo demostré porque al final yo gané (en Daegu)" expresó Robles el martes en comunicación telefónica con la AP.

"Hay que seguir adelante, espero seguir haciendo las cosas bien. Zurich será la oportunidad de correr duro" agregó Robles, quien se encuentra en Madrid antes de viajar a Zurich, la última parada de la Liga de Diamante para los 110 metros con vallas.

El campeón olímpico y dueño del récord mundial (12.87 segundos) se impuso en la final de los 110 metros con vallas en Daegu, pero fue descalificado por hacer contacto y obstruir al chino Liu Xiang. La medalla de oro quedó en manos del estadounidense Jason Richardson, seguido en el podio por Liu y el británico Andrew Turner.

"Estoy molesto pero no siento rencor, ya pasó, ahora hay que sacarle la parte positiva, aunque es muy estresante pensar que tuviste la medalla de oro, lo hiciste bien, y por una cuestión de roces los árbitros te despojaron", comentó Robles.

Para su experimentado entrenador, Santiago Antunez, lo que pasó en Daegu "no fue un momento fácil. Zurich va a ser la primera carrera después de eso, hay que ver cómo reacciona Dayron, aunque él tiene ganas de correr y sabe crecerse ante los retos".

Según Antunez, para su alumno "el propósito es demostrar quién es, confirmar que él fue el primero que llegó a la meta (en Daegu), que no queden dudas".

Con excepción de Liu, en la carrera de Zurich están anunciados todos los que intervinieron en la final en Daegu: los estadounidenses Richardson, David Oliver, cuarto en el mundial, y Aries Merritt (quinto), además de los británicos Turner y William Sharman.

Para Robles, la carrera de Zurich será la última competencia europea de la temporada.

"Llevo tres meses fuera de mi casa, tengo muchas ganas de regresar, de abrazar a mi madre, ver a mi familia y refrescar un poco antes de prepararme para los Juegos Panamericanos de octubre", sentenció el cubano, oriundo de la provincia de Guantánamo.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, SEP 6 (REUTERS) - La cubana Yargelis Savigne, doble campeona mundial de triple salto, dijo el martes que se perderá los Juegos Panamericanos de octubre en Guadalajara, México, debido a una lesión ocurrida en el reciente Mundial de atletismo.

Savigne, que ganó las medallas de oro en los Mundiales de Osaka 2007 y Berlín 2009, sufrió una ruptura del bíceps femoral de la pierna derecha y quedó en la sexta posición en la final de Daegu, Corea del Sur, con un brinco de 14,43 metros.

"Como la lesión es una ruptura va a ser difícil incorporarme a entrenar con tiempo para los Panamericanos (de Guadalajara) porque tendría que empezar de cero (la preparación)", dijo a Radio

Habana Cuba.

La cubana será una de las principales ausentes de la delegación de Cuba que aspira a mantener la segunda posición en el medallero de Guadalajara detrás de Estados Unidos.

Savigne dejará vacante el trono en el triple salto de Guadalajara. En los Juegos de Río de Janeiro 2007 se estiró hasta los 14,80 metros para ganar el oro con un récord continental.

"La recuperación no podrá ser muy buena para los Panamericanos, por lo que prefiero descansar", dijo la atleta que ha cerrado así su participación en la temporada europea que incluye la final de la Liga de Diamante el 16 de este mes en Bruselas, Bélgica.

Savigne, campeona mundial en pista cubierta en Valencia 2008 dijo que la recuperación le llevará alrededor de 20 días.

La cubana tiene marca este año de 14,99 metros y era una de las atletas a seguir en la Liga de Diamante, en la cual acumula 14 puntos.

LA HABANA, 6 SET 2011 (AFP) - Los preparadores argentinos Fernando Signorini y Mauro Navas se encuentran en La Habana para apoyar al fútbol cubano, que se sumergió en el ranking de la FIFA hasta el lugar 99 tras las tres goleadas que sufrió en la Copa de Oro-2011, informó este martes un medio local.

"La idea es volcar toda nuestra experiencia en el fútbol cubano, tanto yo como el preparador físico Signorini, quien trabajó mucho tiempo con Diego Maradona", dijo a su arribo a la isla Navas, de 36 años, al sitio digital de Radio Habana Cuba (www.radiohc.cu).

Navas, quien en 14 años como jugador militó en las Ligas de Italia (Udinese) y España (Espanyol, Barcelona), aclaró que la idea no es dirigir la selección nacional, sino "solamente apoyar" y ofrecer "un montón de conocimientos" a los jugadores de la isla.

"Estamos muy contentos de estar acá", remarcó Navas, cuya única experiencia como DT fue de apenas un mes con el club Chacarita Juniors de su país.

Signorini, de 51 años y preparador físico de la selección albiceleste en las eras de Maradona y Cesar Luis Menotti, dijo que en esta visita venía más que todo a "escuchar", porque quiere conocer las interioridades del fútbol cubano y sus posibilidades de competir para "poder seguir creciendo".

El preparador dijo que quiere saber cuáles son los deseos de los cubanos de tener un fútbol "de élite dentro de la maravilla que es su deporte" y recordó que en su última visita a Cuba, hace 5 o 6 años junto a Menotti, quedó sorprendido por el "buen nivel" de algunos jugadores.

El fútbol es uno de los deportes de más pobres resultados en Cuba, a pesar del apoyo que le brindan las autoridades, y este año sufrió tres resonantes goleadas en la Copa de Oro de Estados Unidos ante El Salvador (1-6), y México y Costa Rica, ambas 0-5.

Su mejor momento en los últimos años ocurrió bajo el timón de un extranjero, el peruano Miguel Company (2000-2004), quien llevó a la selección nacional a la segunda fase de una Copa de Oro y logró dos empates ante Costa Rica en las eliminatorias mundialistas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

NUEVA YORK, 6 SET 2011 (AFP) - Estados Unidos conmemora el domingo el décimo aniversario de los atentados del 11 de septiembre, el atentado más duro de su historia que dejó unos 3.000 muertos y se ha convertido en una marca imborrable en el inconsciente colectivo de sus ciudadanos.

Diez años después de los ataques de la organización Al Qaeda contra las Torres Gemelas en Nueva York y el Pentágono en Washington, los estadounidenses se encuentran involucrados aún en dos guerras, en Afganistán e Irak, que les han costado miles de muertos y han afectado seriamente su economía.

Al revisar el domingo el balance de la "guerra contra el terrorismo" lanzada tras el 11 de septiembre de 2001, Estados Unidos podrá sí enarbolar la bandera de la eliminación del líder de Al Qaeda y cerebro de los atentados, Osama Bin Laden, muerto en una operación realizada en mayo pasado en Pakistán.

Pero aún así, los estadounidenses siguen luchando contra las huellas que ha dejado el 11 de septiembre, que fue definido por algunos psiquiatras como el día de la "la expulsión de Disneylandia".

El 97% de la población recuerda dónde estaba cuando se enteró de la noticia, según una encuesta difundida la semana pasada que coloca a los ataques a la par del asesinato del presidente John F. Kennedy en 1963, en términos de impacto en el inconsciente colectivo.

El domingo, el presidente estadounidense Barack Obama asistirá en Nueva York a una ceremonia junto con su predecesor George W. Bush, el alcalde de Nueva York, Michael Bloomberg y quien estuviera al frente de la alcaldía en 2001, Rudolph Giuliani.

Tal como se viene realizado cada año desde 2001 habrá cuatro minutos de silencio a las 08H46 locales, 09H03, 09H59 y 10H28, los dos primeros en recuerdo de los momentos en que los dos aviones de línea secuestrados impactaron en las torres del World Trade Center (WTC), y los restantes en referencia al instante en el que se desplomaron.

En esta ocasión, además, se inaugurará el memorial del 11 de septiembre, un espacio público símbolo de la reconstrucción efectuada en la zona del sur de Manhattan afectada por los ataques.

Simples y deslumbrantes, las dos grandes fuentes y sus paredes de agua que fluye sin cesar, erigidas en el lugar exacto donde se encontraban las Torres Gemelas, se convertirán con seguridad en uno de los monumentos más queridos de los estadounidenses. Cerca del memorial se está elevando la principal torre del nuevo complejo, One World Trade Center, construida ya en tres cuartas partes y que alcanzará 1.776 pies (541 metros), para convertirse en el edificio más alto de Estados Unidos. Su altura en pies corresponde al año de la independencia estadounidense.

"Nueva York se ha recuperado más rápido de lo que cualquiera hubiera pensado", dijo este martes el alcalde Bloomberg al presentar los trabajos realizados y en curso en torno al lugar conocido como "Ground Zero".

"No hay desafío que este país no pueda enfrentar. Ésa es la lección final de la última década", agregó Bloomberg, recordando el impresionante movimiento de solidaridad que se puso en marcha apenas consumados los atentados.

Obama visitará también el Pentágono en Washington, donde se estrelló un tercer avión secuestrado, y Shanksville (Pennsylvania), lugar en el que cayó un cuarto aparato, luego de que los pasajeros se enfrentasen a los secuestradores que habían tomado control de la aeronave.

La unidad y emoción que se vivirá el domingo en todo el país ocultará en forma momentánea las divisiones cada vez más fuertes entre demócratas y conservadores sobre el camino a tomar para sacar a Estados Unidos de su peor crisis económica desde 1930.

Responsables en gran parte del enorme endeudamiento público del país, que recientemente ha perdido por primera vez la máxima nota crediticia de la agencia de calificación financiera Standard and Poor's, son las guerras lanzadas en Afganistán (2001) e Irak (2003).

Estos dos conflictos han costado la vida de 6.000 soldados estadounidenses, cientos de efectivos de países aliados y decenas de miles de civiles afganos, paquistaníes e iraquíes, afectando seriamente la imagen de Washington en el mundo entero.

En Afganistán en particular, la guerra parece imposible de ganar ante la feroz resistencia talibán en vastas zonas del país.

Los atentados afectaron de tal modo el sentimiento de invulnerabilidad de la primera potencia económica y militar del mundo, que uno de cada tres estadounidenses cree que su país no sufrió un nuevo ataque desde el 11 de septiembre de 2001 por una cuestión de suerte, según un reciente sondeo.

Aún así, un 43% de las personas consultadas cree que el gobierno de Estados Unidos "ha hecho un buen trabajo para proteger al país".

WASHINGTON, 6 SET 2011 (AFP) - El general retirado David Petraeus fue investido el martes como jefe de la Agencia Central de Inteligencia estadounidense (CIA), sustituyendo a Leon Panetta, quien pasó a ser secretario de Defensa, constató un periodista de la AFP en la Casa Blanca.

El general Petraeus, quien recientemente retomó su estatus civil tras haber coronado una carrera en la Armada con el grado de general cuatro estrellas, prestó juramento sobre la Biblia frente al vicepresidente, Joe Biden.

Petraeus se ganó el reconocimiento como comandante de guerra tras el 11 de septiembre y se despidió del Ejército el miércoles pasado dejando un legado incierto en Afganistán, donde fue jefe de 140.000 soldados de la fuerza internacional que operaba en este país.

"Deber, honor y patria. Esas son las palabras que me vinieron al espíritu el día que yo le reencontré en Afganistán", afirmó Biden durante una corta ceremonia en la Casa Blanca.

Petraeus, de 58 años, ganó sus títulos a la cabeza de la coalición en Irak, donde encabezó una estrategia antiinsurrección que mejoró la seguridad en la zona.

A su regreso de Irak, reescribió el manual de la contrainsurgencia, un documento de referencia para el Ejército y los Marines para luchar contra los insurgentes y de inspiración para la nueva estrategia en Irak y el seguimiento en Afganistán.

Petraeus fue seleccionado por Obama para suceder en la dirección de la CIA a Leon Panetta, llamado a reemplazar a Robert Gates como secretario de Defensa.

El presidente había formalizado esta decisión a finales de abril, días antes de la eliminación del líder de Al Qaeda, Osama bin Laden, en una incursión de un comando de Estados Unidos en Pakistán, y Petraeus, muy respetado en Washington, obtuvo el apoyo unánime de Senado para su nombramiento el 30 de junio.

BAGDAD (AP) _ Podría pensarse que muchos iraquíes se sienten más seguros ahora después del derrocamiento de Saddam Hussein, pero no es así.

Es el caso de Fawzia al-Attia, una musulmán chií que fue interrogada por la policía secreta y quien perdió su trabajo porque se rehusó a ingresar al partido Baath del régimen.

Al-Attia dice que con las amenazas de muerte y los atentados diarios en Bagdad, tiene más miedo ahora que durante el reinado de terror de Saddam.

"Antes yo no podía decir nada en mi propia casa, pero al menos estaba a salvo", dijo al-Attia. "Sólo le tenía miedo a Saddam. En cambio, ahora podría abrir la puerta de mi casa y ser asesinada".

Los soldados estadounidenses se preparan para retirarse de Irak por completo a finales de diciembre, más de ocho años después de la invasión que derrocó a Saddam con la promesa de una mejor vida para los iraquíes.

A medida que el país se apresta a comenzar una nueva época posterior a la intervención militar norteamericana, muchos iraquíes que habían acogido con satisfacción la invasión de 2003 sienten que estarán en aún más peligro que antes de la caída de Saddam. La seguridad es un factor clave para el futuro de Irak, Permitirá atraer inversión de las empresas, guiará las decisiones políticas del gobierno y calmará a una nación devastada por la guerra.

En varias entrevistas en Bagdad, los iraquíes subrayan la intranquilidad que les causan las bombas y los tiroteos al azar que siguen matando a civiles todos los días. Por lo menos bajo el régimen de Saddam, dijeron, ellos sabían que podían evitar ser blanco de la violencia si simplemente se quedaban quietos.

Al-Attia no hace comparaciones a la ligera. Dice que recuerda el miedo que sentía bajo el régimen de Saddam cuando fue citada para ser interrogada en una comisaría. Su marido la siguió porque no sabía si alguna vez la volvería a ver.

Ahora la misma incertidumbre se vive todos los días. A causa de la violencia sectaria, ella y su familia se mudaron de un barrio chií a la Zona Verde de Bagdad, fuertemente fortificada. Ahora tiene un guardaespaldas que la lleva en automóvil a su trabajo, como profesora de sociología en la Universidad de Bagdad.

La violencia sectaria, que llevó a Irak al borde de la guerra civil hace apenas unos cuantos años, era casi inexistente bajo el régimen de Saddam.

En mayo de 2003, dos meses después de la invasión aliada, había menos de unos cuantos ataques diarios contra iraquíes, las fuerzas nacionales de seguridad o los soldados extranjeros. Ese número se disparó en mayo de 2007, con un promedio de 180 ataques al día, según datos de los militares estadounidenses divulgados por investigadores de la Oficina de Investigación de Contabilidad del Congreso de Estados Unidos (GAO por sus siglas en inglés).

Entre 2005 y 2008, 60 iraquíes en promedio fueron asesinados por día. Desde entonces, la violencia ha disminuido considerablemente, pero continúan los ataques.

Irak ha entrado en un "cambio lateral", como lo llama Sean Kane, un ex diplomático de Naciones Unidas que ahora trabaja para el Instituto de la Paz de Estados Unidos. Con el término, Kane se refiere al estancamiento en el progreso de la vida diaria y a las dificultades que tienen los iraquíes para pronosticar qué puede venir después.

La prevista salida del ejército estadounidense hace temer que aumente la violencia y la inestabilidad internas, así como la influencia de la vecina Irán. Como resultado, Bagdad y Washington están revisando si las tropas de Estados Unidos deberán salir por completo el 31 de diciembre, según lo dispuesto en un convenio de seguridad que data de 2008.

CARACAS, 6 SEP (PL) Los ministros de Relaciones Exteriores de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) analizarán la agresión a Libia el próximo viernes en esta capital, donde acordarán propuestas, informó hoy el Gobierno venezolano.

Según una nota de prensa, el canciller anfitrión, Nicolás Maduro, confirmó la presencia en el encuentro de los ocho países del bloque integracionista; Antigua y Barbuda, Bolivia, Cuba, Dominica, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas y Venezuela.

Vamos a dar un debate con resoluciones y propuestas muy importantes, adelantó el diplomático sin mencionar detalles.

Maduro -citado por el comunicado- destacó que la postura del ALBA ha sido rechazar la agresión extranjera (de Estados Unidos y la OTAN) a Libia y desconocer al Consejo Nacional de Transición, entidad insurgente que calificó de una instancia que responde a una ocupación y a una intervención extranjera brutal, criminal, y a una guerra impuesta.

De acuerdo con el canciller, las iniciativas salidas del debate se presentarán a Naciones Unidas, el BRIC (Brasil, Rusia, India y China) y la Unión Africana.

Antes de la agresión de Estados Unidos y la OTAN al país norafricano, el ALBA propuso buscar salidas pacíficas al conflicto, sin injerencia foránea, postura en la cual ha insistido.

Países del bloque además han acusado a Washington y sus aliados de lanzar una cruzada por los recursos naturales de Libia, nación rica en petróleo liviano y agua.

BEIRUT, 6 (ANSA) - La Liga Árabe propondrá mañana a Siria una iniciativa en 13 puntos para resolver la crisis, con el cese de las violencias contra los civiles como primer paso, seguido de la liberación de los prisioneros políticos, la formación de un gobierno de unidad nacional y el anuncio de elecciones presidenciales libres y transparentes.

En vísperas de la visita oficial a Damasco del secretario general de la Liga Árabe, Nabil al Arabi, el diario Al Hayat publicó hoy en exclusiva el texto de la propuesta que será presentada al presidente sirio Bashar al Assad.

Por su parte Araby dijo hoy en una rueda de prensa que llevará esos reclamos a la reunión que mantendrá con Al Assad, a quien transmitirá un "mensaje claro" de la Liga Árabe.

La visita, sostuvo el secretario general de la Liga, estará limitada a reuniones con funcionarios del gobierno, sin que estén previstos encuentros con dirigentes de la oposición.

Sin embargo, la televisión de Estado en Damasco ya desmintió que el secretario de la Liga vaya a la capital siria para apoyar alguna propuesta.

"Las violencias contra los civiles deben cesar inmediatamente -dice el texto- para conjurar el riesgo de una guerra civil de base confesional, y para no dar pretextos para una intervención extranjera".

La propuesta exhorta a Al Assad a anunciar públicamente y sin medias tintas su intención de iniciar "la transición hacia un régimen plural" y la realización en 2014, al término de su mandato, de "elecciones presidenciales abiertas a todos aquellos que respeten las condiciones de candidatura".

Entretanto es preciso "separar el ejército de la vida política y civil" e "iniciar contactos políticos, serios y bajo la óptica de igualdad entre las partes, con las fuerzas de la oposición", incluyendo "la corriente islámica".

Un diálogo basado en tres principios: "no a la violencia, no al confesionalismo, no a la intervención extranjera".

En cuanto al futuro del Baaz, el partido en el poder desde hace casi medio siglo, deberá organizar cuanto antes una reunión extraordinaria de su cúpula "en la que decida aceptar la transición hacia un régimen democrático basado en los resultados electorales".

En este sentido, la Liga Árabe deberá desempeñar un papel de supervisión del diálogo entre las autoridades y la oposición, monitoreando el respeto a la iniciativa y sus tiempos de implementación.

En la óptica de acelerar el proceso de transición, desde El Cairo le piden a Al Assad "formar un gobierno de unidad nacional, presidido por un primer ministro aceptado por las oposiciones que participen en el diálogo".

Este "gobierno de coalición" tendrá la tarea de "preparar elecciones legislativas transparentes, plurales, en la que participen los partidos pero también los particulares, y que serán monitoreadas por la justicia siria y abiertas a observadores".

De las urnas surgirá "el nuevo gobierno, que tendrá plenos poderes según la ley, y será encabezado por el líder de la coalición de mayoría".

Por su parte, el nuevo parlamento elegirá a los miembros de una "comisión constituyente" para redactar una Constitución democrática que luego será sometida al juicio del pueblo "mediante referéndum".

Entretanto la agencia de la ONU para los refugiados (ACNUR) dijo hoy que más de 3.000 civiles sirios están refugiados en el norte del Líbano desde hace meses y, si bien en julio el flujo de llegadas se redujo sensiblemente, en agosto y los primeros días de septiembre se registró un fuerte aumento de las personas que huyen de la represión en Siria.

SANÁ, 6 SEP (EFE).- El comité central del Congreso General Popular, el partido gobernante de Yemen, tiene previsto reunirse hoy para discutir la hoja de ruta propuesta por las Naciones Unidas para asegurar el traspaso pacífico del poder en el país.

Según fuentes del partido, el encuentro estará encabezado por el vicepresidente, Abdo Rabu Mansur Hadi, que dirige el país desde que el presidente yemení, Ali Abdalá Saleh, se desplazó a Arabia Saudí para tratarse las heridas sufridas en un atentado el pasado 3 de junio.

"La reunión es una respuesta a la llamada del presidente Saleh, que autorizó al comité central a estudiar el plan de la ONU y a tomar la posición necesaria", explicó una fuente del partido a Efe bajo la condición de anonimato.

La fuente también mostró el interés en proponer mecanismos para implantar esta iniciativa o la del Consejo de Cooperación del Golfo (GCC) para sacar al país de la crisis que atraviesa desde el pasado enero, cuando comenzaron las protestas contra el régimen.

La propuesta del CGG estipula un traspaso del poder al vicepresidente Hadi en el plazo de un mes tras su firma y la celebración de elecciones dos meses después.

La ONU elaboró un plan el pasado julio que prevé el traspaso de poder de tres a seis meses, periodo durante el que un gobierno interino deberá preparar nuevas elecciones presidenciales.

Ambas iniciativas son parte de los esfuerzos de la comunidad internacional para evitar el caos y el derramamiento de sangre en el país más pobre de la Península Arábiga.

Saleh, por su parte, se ha comprometido a entablar diálogo con la oposición en el marco de la Constitución, después de siete meses de violentas protestas que le exigen que abandone el poder.

TÚNEZ, 6 SEP (EFE).- Más de la mitad de la población tunecina juzga "incomprensible" la situación del país y se muestra descontenta con la situación económica y social, siete meses después de la revolución, mientras crece la "insatisfacción" con la gestión del Gobierno, según un sondeo realizado a finales de agosto.

Elaborado por el Instituto de Sondeo y Tratamiento de Información Estadística (ISTIE) y difundido por la agencia tunecina de noticias TAP, la encuesta arroja que un 50,9% de la población ve "incomprensible" la situación general, un 61% está "descontenta" en el plano económico y social, mientras que otro 61% de la opinión pública se declara "insatisfecha" con la situación de la seguridad en el país.

Asimismo el estudio contempla que el porcentaje de satisfacción con la gestión del gobierno provisional descendió 10 puntos y se colocó en el 21%, frente al 31% obtenido en un sondeo del mes de abril.

"El balance es catastrófico y lo acompaña un aumento de la carestía de la vida y del paro juvenil, por lo que se ha instalado una crisis de confianza. La gente no cree más en los mensajes del gobierno ni en el de los partidos políticos", aseguró a EFE el catedrático de sociología Mehdi Mabrouk.

Mabrouk, miembro del Forum Tunecino de Ciencias Sociales y promotor del sondeo explicó que "el descontento general de los tunecinos se explica porque después de la revolución de enero la precariedad económica y el paro que la alimentó continúan, siete meses después, haciendo mella en la sociedad".

En la misma línea, el sindicalista independiente, Malek Ezzahi, señaló que "la población de las regiones del sur y del interior, siguen estando muy deprimidas, no ven ninguna mejoría y sus jóvenes siguen desesperados por lo que no se puede descartar que en cualquier momento exploten nuevos disturbios sociales antes de las elecciones a la asamblea constituyente del próximo 23 de octubre".

En el plano político, la encuesta refleja que, a menos de dos meses de las primeras elecciones tras la "Primavera árabe" en el país, la percepción del los partidos políticos es "globalmente mala" con un 56,9% de los encuestados que afirma "no apreciar a ninguno de los partidos políticos", ante un 7% de personas que se muestran "satisfechas" con los logros de los mismos.

Asimismo, dos tercios de los encuestados no han decidido a que fuerza política votarán en las próximas elecciones a la asamblea constituyente del próximo 23 de octubre y la mitad de los que sí lo han decidido manifestaron que "no descartan cambiar en el último momento".

También dos tercios opinan que los partidos políticos existentes en el país, más de un centenar, "no los representan ni reflejan sus aspiraciones".

Entre las fuerzas políticas más conocidas e identificables los datos sitúan a los islamistas moderados del Movimiento An Nahda, con un 72% de intención de voto.

Le siguen los comunistas del Partido de los Obreros Comunistas Tunecinos (POCT), con un 24,5 %; los centristas del Partido Democrático Popular (PDP), con un 22,3%, y los socialistas del Fórum Democrático por el Trabajo y las Libertades (FDTL), con un 20,5 %.

Para el profesor Mabrouk, "el gran número de partidos y su pésima o nula política de comunicación, así como el regreso de actores implicados con el antiguo régimen del presidente Zín al Abidín ben Alí" empeoran la situación actual.

"Hay focos de resistencia de gente de Ben Alí que han recuperado visibilidad y se imponen en la escena política a base de mucho dinero, provocando una confusión en la escena y sembrando dudas sobre la

credibilidad de los partidos políticos", evaluó el sociólogo.

Además, otros factores como "la ausencia de espacios públicos abiertos que permitan descubrirse o dialogar para desarrollar la confianza" o " la aparición de conflictos tribales y regionalistas", constatan para el catedrático "la debilidad del Estado que aparece más frágil que nunca".

"El sentimiento de frustración y de descontento se generaliza por que la vida cotidiana empeora y porque la población percibe que la gerontocracia que nos gobierna instauró un chantaje político que consiste en prometer equilibrio socioeconómico a cambio de perdonar a los implicados con Ben Ali, lo cual es inadmisibile para la mayoría", agregó.

Para Mabrouk, una de las medidas más urgentes sería erradicar la corrupción que según él prevalece en los ministerios de Interior y de Justicia para "instaurar las bases de una Justicia transitoria y emprender una drástica reforma democrática en el Ministerio de Interior".

ANKARA (AP) _ El primer ministro turco Recep Tayyip Erdogan dijo el martes que la armada de su país aumentará la vigilancia en el Mediterráneo oriental ya que Israel se ha negado a disculparse por la mortífera redada del año pasado de una flotilla destina a la Franja de Gaza, cuya intención era violar el bloqueo naval impuesto por el estado judío.

Erdogan agregó que su gobierno podría imponer más sanciones a Israel ante su negativa de disculparse por el ataque a la flotilla, El ataque ocurrió en aguas internacionales, a 72 millas náuticas del continente y murieron 9 activistas turcos pro palestinos.

Israel lamentó la pérdida de vidas y el martes dijo que podría haber llegado el momento de que ambos países restauren sus hasta hace poco estrechos lazos.

Antes de que Erdogan amenazara con más sanciones, el ministro de Defensa israelí Ehud Barak dijo que "Israel y Turquía son las dos naciones más poderosas en el Medio Oriente y en muchos aspectos, las más importantes. Tenemos disputas, pero incluso en el caso de las disputas es muy importante que ambas partes usen la cabeza y no actúen conforme a sus sentimientos. Sería mejor para todas las partes involucradas y en interés de la estabilidad regional enmendar las relaciones". Barak habló con los periodistas mientras recorría la frontera norte de Israel.

Turquía ha suspendido ya sus lazos militares con Israel, ordenó a sus diplomáticos que abandonen el país para el miércoles y prometió apoyar el plan palestino para que sea reconocido como estado independiente este mes en la Asamblea General de la ONU.

Un informe de la ONU consideró la semana pasada "excesiva e irrazonable" la redada israelí, pero aclaró que Turquía y los organizadores de la flotilla contribuyeron a las muertes. Israel aceptó el informe aunque con reservas.

"Para nosotros ese informe nada significa", dijo el lunes Erdogan.

CIUDAD DE GUATEMALA, 6 SEP (DPA) - El derechista Otto Pérez Molina, candidato presidencial del opositor Partido Patriota (PP), marcha con amplia ventaja en la intención de voto en Guatemala, pero estaría obligado a disputar una segunda vuelta electoral, estableció una encuesta publicada hoy.

Más de 7,3 millones de guatemaltecos que integran el padrón están convocados a votar el domingo para elegir presidente y vicepresidente, 333 corporaciones municipales, 158 diputados y 20 diputados al Parlamento Centroamericano.

Pérez Molina, general retirado y líder del PP, cuenta con 44,8 por ciento de votos con una ventaja de más de 20 puntos sobre su inmediato perseguidor, indicó Siglo.21 al publicar los resultados de una encuesta encargada por ese diario.

Para evitar una segunda ronda electoral -prevista para el próximo seis de noviembre-, el líder en las encuestas Pérez Molina deberá lograr más del 50 por ciento del total de los votos válidos en los comicios generales de este fin de semana.

El político populista Manuel Baldizón, abanderado presidencial del partido Libertad Democrática Renovada (Líder, derecha) se ubica en el segundo lugar de la intención de voto con 22,5 por ciento.

La encuesta de Siglo.21 posicionó en el tercer lugar con 18,4 por ciento al profesor universitario y empresario Eduardo Suger, candidato presidencial del recién creado partido, también derechista, Compromiso, Renovación y Orden (Creo).

En caso de que los resultados del estudio de la tendencia del voto se confirmaran en las elecciones generales del próximo domingo en Guatemala (14.5 millones de habitantes), Pérez Molina fracasará en su objetivo de ganar en primera vuelta.

El candidato presidencial del PP estará obligado a acudir a una segunda vuelta presidencial con el segundo candidato con más sufragios en los comicios del domingo 11 de septiembre.

Según la encuesta divulgada este martes, Pérez Molina tendría que competir en una segunda ronda electoral con Baldizón o Suger.

El informe resaltó que el general retirado bajó en su índice de votación en un 8,4 por ciento respecto de los resultados de la anterior encuesta publicada por el periódico a fines de julio, en tanto que Baldizón y Suger subieron en la preferencia electoral.

MADRID (AP) _ El gobierno español rechazó el martes la afirmación de un líder sindical, de que el país estaba al borde de requerir un rescate financiero.

El secretario general de Comisiones Obreras, Ignacio Fernández Toxo, aseguró el lunes que en una reunión de empresarios, sindicatos y gobierno el 17 de agosto, el presidente José Luis Rodríguez Zapatero confesó que "había visto el borde del abismo en forma de rescate para la economía española".

La ministra de Economía, Elena Salgado, desmintió en una entrevista que España esté cerca del rescate, ni antes ni ahora.

El rendimiento de la deuda española a largo plazo _el termómetro que suele medir la confianza de los inversores en la solvencia de un país_ alcanzó una marca histórica en agosto y llevó al Banco Central Europeo a intervenir con la compra de bonos españoles para relajar la presión.

"Los primeros días de agosto se vivió una semana de gran nerviosismo, pero no creo que hayamos estado al borde del rescate", señaló Salgado.

El interés del bono español a 10 años con respecto al bono de referencia alemán volvió a subir el lunes tras las advertencias del Fondo Monetario Internacional (FMI) sobre una nueva recesión en Europa. Actualmente se encuentra al 5,22% con respecto al 5% de la semana pasada.

Salgado habló horas antes de una manifestación convocada por los dos principales sindicatos de izquierdas, Comisiones Obreras y la Unión General de Trabajadores, en contra de la reciente reforma de la Constitución que obligará a las administraciones públicas a limitar drásticamente el déficit.

El nuevo texto fue aprobado en el Parlamento la semana pasada con los votos de Partido Socialista y el opositor Partido Popular y el rechazo frontal de la minoría de izquierdas y formaciones nacionalistas.

La marcha tiene previsto recorrer el martes el centro de Madrid. Según los sindicatos, la reforma supondrá graves recortes sociales y pondrá fin al estado del bienestar en España.

SÍDNEY (AUSTRALIA), 6 SEP (EFE).- El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, señaló hoy que la Unión Europea (UE) saldrá fortalecida de la crisis y apostó por la fortaleza del euro, en medio del temor a que se desate una próxima recesión.

"¿El Euro y la UE sobrevivirán?", se preguntó el dirigente comunitario en un discurso pronunciado en Sídney, y rápida y tajantemente se respondió que "¡sí!" ante un público compuesto en su mayor parte por empresarios.

Barroso explicó que los problemas de la deuda han llevado a todos los gobiernos del bloque europeo, ya sean de izquierda o de derecha, a plantearse reformas estructurales, entre ellas fiscales, porque "los países vivían por encima de sus posibilidades".

Estas medidas harán que "la UE salga fortalecida después de esta crisis", apuntó en su intervención.

"Continuaremos siendo una potencia económica", aseguró Barroso en su alocución ante el Consejo Empresarial Europeo Australiano (EABC, siglas en inglés), al mismo tiempo que reiteró que el euro se mantendrá estable.

"Los líderes europeos a nivel nacional tienen la firme determinación de mantener la estabilidad del euro", acotó Durao Barroso al insistir en que la UE hará "todo lo necesario para mantener su estabilidad".

El presidente de la Comisión admitió que el bloque tiene problemas de desempleo, principalmente entre los jóvenes, y señaló que el reto es poder crear oportunidades laborales en base a las posibilidades que ofrecen un mercado único como el europeo.

También enfatizó que el bloque "no se ha rendido" en los esfuerzos para promover los objetivos de la Ronda de Doha, lanzada en 2001 a favor de la liberalización multilateral del comercio.

Barroso subrayó que a pesar de las dudas por parte de la Unión Europea e incluso Estados Unidos sobre las evaluaciones de las agencias crediticias respecto a la deuda soberana el bloque "no tiene ninguna intención de crear ninguna clase de agencia de calificación crediticia pública".

En este sentido, el presidente de la Comisión Europea indicó que la característica de estas agencias de calificación es que "reflejan el mercado" y por ello "sobreevalúan o subestiman los riesgos".

Unas horas antes y durante un primer discurso en la Universidad Nacional de Australia, en Camberra, Barroso dijo que la actual crisis no forzará a la UE a caer en un "interminable ciclo de introspección" marcado por las disputas internas.

"El futuro de Europa radica en ajustar sus compromisos y rol en los asuntos mundiales, no en las disputas internas", señaló.

Barroso apuntó que en el seno de la UE se trabaja para adoptar un enfoque convincente a medio y largo plazo para resolver los problemas derivados de los presupuestos de sus estados miembros y la gobernanza en la eurozona.

"El impacto completo de este progreso se notará en los próximos tres años", apuntó el presidente de la Comisión Europea.

Barroso añadió que la básica legitimidad de la UE que proviene de los estados miembros, plantea "restricciones políticas y obvias complicaciones para coordinar a 27 naciones".

"No somos un super-Estado y nunca lo seremos. Pero al mismo tiempo somos mucho más que un foro intergubernamental", apuntó durante su intervención.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Geosvany Pérez Carmenate
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
